

通信分野の主な案件リスト

中国企業	発表日	国	形態	内容
阿里巴巴集団 (アリババ)	2018年7月4日	フランス	提携	アリババとフランスの複合企業のボロレは「共同プロジェクトの発展」と「新たなビジネスチャンスの開拓」に向け、世界的提携を結んだと発表。アリババのクラウドサービス部門であるアリババ・クラウドは、ボロレにクラウドサービス、ビッグデータ、AI（人工知能）、コンテンツ・デリバリー・ネットワーク、コンテンツソリューションを提供する。加えて、ボロレとアリババは、電気バス及びEV、カーシェアリング、バッテリーなどの分野での協力も検討する。EV 向けのインターネット・ソリューションの共同開発の可能性も視野に入れている。
華為技術	2017年6月13日	英国	提携	エジンバラ大学は、今後 3 年間で分散データ管理、プロセッシングに関して提携、研究所の設置を発表。
	2017年11月17日	英国	投資	英国通信大手 BT と提携し、ケンブリッジ大学に共同研究開発グループを設置することで合意。華為技術と BT は 2018 年 3 月に 5G 部門での協力拡大についても合意。
	2017 年 2 月14日	ドイツ	提携	ドイツポスト DHL はモノのインターネット (IoT) 技術を利用した物流ソリューションに関する協業について MOU を締結。
	2018 年 5 月21日	スペイン	提携	テレフォニカは、ビッグデータ製品開発に関する提携を発表。両者は中小企業向けのクラウド VPN になどに関しても協働に合意している。
	2018 年 9 月3 日	ドイツ	提携	ドイツ・デュイスブルク市は 2018 年 9 月、同市のスマートシティ化に関して合意。両者はこれに先立つ2018 年 1 月には MOU を締結。
	2018 年 9 月30日	モナコ	提携	モナコ・テレコムと、モナコにおける 5G 展開に関して合意。両者は 2019 年 2 月 27 日、モナコの「5G スマート国家」プロジェクトに関する新たな戦略的提携を締結。
中興通訊	2017年10月25日	イタリア	提携	イタリアのモバイル通信大手事業者ウインド 3 および光ファイバー・ネットワーク卸売事業者 Open Fiber と、非商用 5G ネットワークの構築で提携を発表。ラクイラおよびプラートの両市で、現地の大学や企業と協力し、試験運用を行う予定。
	2017 年 11 月2 日	スペイン	提携	スペイン通信大手テレフォニカ (Telefonica) と協力、5G 通信の実証実験フェーズ 1 の完了を発表。同実証実験はマドリードにあるテレフォニカの Future Networks Lab で行われた。
	2017 年 3 月21日	ドイツ	提携	ドイツ、ヘッセン州の 3 都市 (リュッセルスハイム・アム・マイン、ケルスターバッハ、ラウンハイム) と、「Three Wins」と命名されたスマートシティ開発計画に関する協力で合意。
	2017 年 6 月2 日 2017 年 10 月5 日	ベルギー	提携	ベルギーのケーブルブロードバンド事業者テレネット (Telenet) と 5G および IoT に関する戦略提携合意を締結。テレネットはすでに 2016 年 8 月にモバイルネットワークの改善を目的に ZTE を採用し、2G、3G および 4G に関して ZTE の支援を獲得。また、テレネットが 2017 年 10 月 5 日にブリュッセルで 5G 開発のための IoT ベーシックセンターを開設した際に、ZTE は最重要パートナーとなっている。
	2018年 10 月9 日	オランダ	提携	オランダの通信大手事業者 KPN などと協力し、ドレンテ州の実験農場「t Kompas」で、初の精密農業用 5G アプリの実証試験に報告。KPN は農業を 5G アプリの最も重要な利用分野とみなして開発に注力している。
	2018年 2 月28 日	ベルギー	提携	ベルギーのケーブル事業者 Nethys と仮想化モバイルコア・デジタルトランスフォーメーションサービスに関する協力で合意。Nethys は「V00」のブランド名で、通信サービス (ケーブルによるインターネット、固定電話、インタラクティブ TV) をブリュッセル及びワロン地域で提供しているほか、携帯電話ではライト MVNO サービスを展開している。Nethys は、2017 年 12 月に ZTE の技術的協力を得て、ライト MVNO からフル MVNO に転換し、固定電話と携帯電話のネットワークのコンバージェンスを進めることを明らかにしていた。
中国移動通信	2018年3月2日	フランス	提携	パリに子会社を開設。開所式には、フランスへの中国資本誘致に積極的なラファラン元首相も出席し、「中国移動通信のような大手の通信会社がフランスで事業を展開することを歓迎する。国外での事業展開を目指すフランスの通信事業者にとっても、中国移動通信との協力は好機となる」と述べた。中国移動通信の副社長は、中国の「走出去」や「一帯一路」に呼応する形で、フランス子会社を中仏間の貿易促進の架け橋とする意向を表明、フランスの事業者とは 5G や IoT でも協力したいと語った。
	2018 年 2 月25 日	スウェーデン	提携	スウェーデン通信機器大手エリクソンは「IoT」分野での中国移動体通信大手のチャイナ・モバイルとの提携を発表。5Gの商用展開を睨み、通信機器の接続試験などで協力する。中国移動通信の IoT ビジネスの世界的展開を支援し、中国「一帯一路」に貢献することを目的に掲げる。
長江和記実業	2018 年 7 月3 日	イタリア	買収	イタリア・ピオン (旧ビベルコム) との合併通信企業ウインド 3 を完全子会社化する と発表。ウインド3のピオン持株 50% を 24 億 5000 万ユーロで取得すると発表。欧州委は 8 月末に買収を承認。

資料：ジェトロ ブリュッセル事務所「欧州における「一帯一路」構想と中国の投資・プロジェクトの実像 (その 2)」(2019年3月)

